

# Data file

## 岳北消防本部出動回数 1月

	飯山市	木島平	野沢温泉	栄	広域協定区域	管轄外	計
火災	2	1	0	0	1	0	4件
救助	3	1	0	1	0	0	5件
救急	120	28	44	15	6	1	214件

今月の標語：もう一度 チェックの念押し 火災なし

## 飯山市内の交通事故件数 (1月からの累計)

	人身事故件数	死者	傷者
1月末	20	0	28
前年同期	17	0	20

今月の標語：思いやる 心ひとつで 事故はゼロ

## 千曲川表流水の水質検査結果 (1月10日採水)

検査項目	環境基準	1月の測定値
pH	5.8～8.6	7.3
BOD	2.0以下	1.1

ppm は、100 万分の 1

## 岳北クリーンセンターごみ処理量

	燃えるごみ	燃えないごみ	計	プラスチック
1月	508トン	29トン	537トン	14トン(13t)
前年同月比	109%	107%	109%	95% (87%)

前年比で燃えるごみの増加が続き、資源物の減少が続いています。ずくを出して、分別に取り組みましょう (プラスチックのカッコ内の数値は、先月分です)。



△みんなて競争、それは楽しいな! (とがり保育園児)

## 飯山市の気象 1月

平均気温	-3.2℃(-1.2℃)	
最高平均気温	0.6℃(-1.3℃)	※データは長野地域気象観測月報による。
最低平均気温	-8.4℃(-2.2℃)	
日照時間月計	78.8時間	観測地点は飯山地域気象観測所(小沼)。
降水量月計	160mm(85%)	( )内は平年との比較
積雪量(1月31日)	201cm(150cm)	積雪量は昨年同期

## 飯山市の人口と世帯 (2月1日現在)

総人口 25,785人 (-40人)	男 12,447人 (-19人)	女 13,338人 (-21人)	世帯数 8,202 (±0)
出生:13人	死亡:40人	転入:17人	転出:30人

( )内は前月との増減。住民基本台帳による



△少し恥ずかしそうに手作りの名刺を交換する子どもたち

## 野沢温泉村 「クレヨンしんちゃん」のスノーパークがオープン

日影グレンデに野原家ふわふわハウスとしんのすけ雪遊び広場がオープン! しんちゃんがみんなと一緒に遊んだり、写真を撮ったりもするのでぜひ来てね! シロのここ掘れわんわん宝探しで、雪の中に隠されているカラーボールを探してお宝をゲットしたり、クレヨンしんちゃんスタンプラリーで「オリジナルステッカー」がもらえるぞお〜。

■開催期間: 4月9日まで(予定) ■開催時間: 10:00~16:00 ■詳しくは <http://www.nozawaski.com/>



## 栄村 記録的な大雪、村民生活を直撃!

12月中の村内の最高積雪は森地区(役場周辺)で296センチ、小赤沢地区(秋山)で300センチと、昭和31年12月以来の記録的な量となりました。役場では1月4日に豪雪対策本部を設置し、重機の借り上げや自衛隊、姉妹提携都市の武蔵村山市職員、一般ボランティア等の皆さんの協力により、村内の集中的な除排雪を実施しています。しかし、秋山地区に通じる国道405号線が雪崩の危険から、現在も通行が制限されるなどしているため、村民生活を守るための対策を今後も継続していきます。



# みゆき野かわら版

広域情報

今日日本で生活していて、毎日聞くのも話すのも日本語で、語感のほつが、来る前よりよくなったと思いますが、もっと日本語力をアップするのは、実に難しいなと感じています。

大学で日本語を学び始めたころ、「日本語の勉強って、笑いながら入ってきて、泣きながら出ていくですよ。」といった先生の話には、ただ面白く聞いていました。日本語の難しさを実感したのは、そのあとの勉強からです。

まず、五十音図の勉強からスタートし、そして文法や会話などを勉強していきます。中国では、外国語の勉強は、聞くことと話すことがたいへん重視され、1、2年生では、そこに重点が置かれており、3、4年生になると、読み書きが中心に行われるようになります。

私が市公民館で中国語を教えた時、講座のメンバーに「みなさんにとって日本語は難しいですか。」と聞きました。みんなは、「はい。特に言い回しが難しいです。」と答えました。日本語は、母国語である日本人にも難しいことが分かりました。

中国の学習者にとって、日本語の難しいところは、実に多いです。多様な表記法(ひらがな、カタカナ、ローマ字)など。

**你好! 許夢綺** です

ニ-ハオ キョ ム キ

大、漢字、ローマ字、動詞や形容詞の活用、敬語や助詞の複雑な用法、男性用語と女性用語の違いなどです。

さらに難しいのは、文化の違いによって、言葉の表現の仕方も違うことです。中国にいた時のことでした。一人の教え子は日本人の知り合いを映画に誘いました。が、その日本人が行くか行かないか、はっきり言ってくれなかったために、悩んでいました。私の思うには、相手はもう断っていたのです。中国では、人の誘いを受けるかどうかを、はっきりと答えるのが一般的です。ところが日本では、人を断る場合は、相手にいやなイメージを出さないために、柔らかく表現し、はっきりと断らないほうが多いです。そして、日本の場合、人を誘う時も、「〜をしませんか?」「〜へ行きませんか?」といった打ち消しの表現が使われるのも、日本語の学習者にも難点の一つです。

日本では、よく「以心伝心」と言われますが、同じ文化の人ならいいですが、異なった文化を持つ人にとっては、言葉に表現しないと、理解しにくい場合が多いようです。

文化の違いが、日本語の勉強をより一層難しくさせているのです。

## こくみん年金

シリーズ 286

### 年金相談の予約を受け付けています

県内7ヶ所の社会保険事務所と長野年金相談センターでは、年金相談の一層のサービス向上のために、2月1日から次のとおり、年金相談の予約を受け付けています。

### 予約方法

電話または窓口で、予約を希望する社会保険事務所の年金相談センター(☎026(222)8580)にお申し込みください。

相談者氏名・住所・予約日時・相談内容等をお伺いします。

予約の受け付けは、相談希望日の1ヶ月前から行います。

予約可能日時

次の範囲内で予約日時をお申し込みください。

◇月曜日(休日の場合は翌火曜日)：午前8時30分～午後6時30分

◇火曜日～金曜日：午前8時30分～午後4時30分

### 年金相談センター・社会保険事務所のご案内

- ◇長野年金相談センター  
長野市中御所45-1  
山王ビル1階  
☎026(226)85800
- ◇長野北社会保険事務所  
長野市吉田3-6-15  
☎026(244)37600

